

Vie conjugale

# Épanouissement en polygamie : règles de base

Line R. ALOMO  
Libreville/Gabon

**La plupart des hommes et des femmes interrogés sont contre les ménages à trois. Et pas toujours pour les mêmes raisons. Mais à la question "peut-on s'y épanouir?", les réponses se relativisent. D'autres arguments apportent la preuve que les relations à trois ont un petit quelque chose de bon, à condition que le meneur du jeu puisse établir une ou deux règles. Lecture.**

**LOIN** de nous l'idée de promouvoir la polygamie ou d'encourager les polygames. Mais la société est pleine de ces ménages où les femmes partagent le même époux de façon légale ou insidieuse. Alors, ne pas en parler serait un déni inutile d'une réalité connue de tous. D'ailleurs, la chose n'est pas illégale sous nos cieux. Et nombreuses sont celles qui trouvent

leur compte dans ces relations. Car, il est bien question de se placer du côté féminin du vécu de cette situation. Les hommes, pas tous s'entendent, ayant démontré leur capacité à aimer plusieurs compagnes. Même si ce ne sont pas eux qui soutiennent le plus la pratique. Melchy Obiang, réalisateur est contre. Pour lui, on ne peut aimer plusieurs femmes : « Cela disperse et fractionne pour rien l'amour et la chaleur qu'on doit apporter à une seule femme. L'autre aspect très négatif, selon moi, est la suspicion avec laquelle les enfants grandissent. »

Même argument pour Bernie A., séminariste : « Au fond, la polygamie est un fait hypocrite. On ne peut donner son amour à deux personnes. »

**QU'EN PENSENT LES FEMMES?\*** Les femmes n'en pensent pas moins, elles qui n'ont pas le sens du partage très élevé. Surtout lorsqu'on parle de leurs hommes. « C'est impossible, je ne pourrais pas » ; « Les familles de ce type d'union sont, pour la plupart, divisées à cause des mésententes et des jalousies », etc., sont quelques-uns de leurs arguments. Cependant, certaines savent faire contre mauvaise fortune bon cœur. C'est donc chez elles que le mot relativiser trouve tout son sens.

Pour Jessica Allogo, entrepreneure, on peut s'épanouir en polygamie. « Mais cela dépend fortement de la capacité de l'homme à gérer ses différents foyers de manière équitable et transparente. S'assurer que l'attention et le temps sont bien répartis et que les règles soient clairement établies dès le départ », pense la jeune femme.

Dame Allogo est soutenue par Valérie Ezeme, communicatrice. « Imaginons un couple polygame qui ne réside pas dans la même concession, ou alors vivant dans la même concession mais chaque femme ayant sa demeure. Pour moi, si l'époux joue franc-jeu à travers un partage égal, il n'y aura pas de soucis. Mais à contrario, si l'époux est partial dans ses décisions, s'il expose certains enfants et en protège d'autres, etc., on ne pourra s'épanouir en polygamie », argue Mme Ezeme.

**UNE AFFAIRE DE RICHES?\*** Pour la journaliste Léa Bifane, la polygamie pose problème chez les pauvres. Pour les riches, cela roule. Tout étant question d'intérêts,



Photo : LRA

**On peut s'épanouir en polygamie si le meneur du jeu établit des règles dès le départ.**

estime-t-elle. « Les femmes ne se battent pas. Chacune mariées à un homme riche sait ce qu'elle tire comme

profit. Aussi, je pense qu'on peut s'épanouir en polygamie dès lors que l'homme assume ses responsabilités de part et d'autre et respecte ses engagements. » Pour Sylvie Touré, autre entrepreneure, les maîtresses ne sont pas les plus malheureuses dans une relation à trois. Catherine Hardy, elle aussi entrepreneure, a sa petite idée sur la question. Si l'homme devait se contenter d'une femme uniquement, il ne parviendrait pas à préserver sa chasteté, estime Mme Hardy. « Franchement, ça ne me

choque pas si l'homme est capable d'assumer ses femmes et ses enfants. Par contre, il faudra que la première accepte. Ensuite, que les deux femmes s'acceptent (...) et, surtout, s'entendent. C'est peut-être un peu trop demander, mais bon! » Et voilà la polygamie. D'un côté, ce n'est pas bon. Et de l'autre, ça l'est, mais à certaines conditions. Et vous, seriez-vous capable de "racoler" si vous avez la garantie que le meneur du jeu saura jouer la partition du bonheur équitable ?



REPUBLIQUE GABONAISE  
Union-Travail-Justice

## COMMUNIQUÉ

### PAIEMENT DE L'ALLOCATION ANNUELLE AUX PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP

La Caisse Nationale d' Assurance Maladie et de Garantie Sociale informe les Gabonais vivant avec un handicap qu'une **opération d'enregistrement et de paiement de l'allocation annuelle 2017** se déroulera dans les Chefs-lieux des neufs provinces du pays à **partir du 12 décembre 2017.**

A cet effet, les personnes concernées sont priées de bien vouloir se présenter **tous les jours ouvrables de 7 heures 30 à 15 heures 30** sur les sites CNAMGS suivants :

- Province de l'Estuaire : Site CNAMGS de Montagne Sainte à Libreville dès **le mardi 12 décembre 2017;**
- Les autres provinces : Sièges des Délégations provinciales à partir du **jeudi 14 décembre 2017.**

Le paiement s'effectuera directement sur place via le système Airtel money. Chaque bénéficiaire devra se munir des documents ci-après:

- deux photos d'identité;
- la carte ou le récépissé CNAMGS;
- une pièce d'identité.

Pour les bénéficiaires ne disposant pas de puce Airtel, une puce Airtel money sera remise gratuitement par la CNAMGS.



Echangez avec nous sur [facebook/cnamgs](https://www.facebook.com/cnamgs)

Fait à Libreville, le 07 décembre 2017

Le Directeur Général

**Renaud ALLOGHO AKOUE**



La solidarité a un sens

## Brèves

### Ménopause : des ovaires artificiels à l'étude pour enrayer les symptômes

Les effets secondaires désagréables qui accompagnent la phase de ménopause pourraient être limités par la greffe d'ovaires artificiels. Le phénomène étant dû à l'arrêt de la sécrétion d'hormones sexuelles féminines par les ovaires, qui ne fonctionnent plus comme avant et ne remplissent plus ce rôle. La fabrication de ces organes en laboratoire pourrait représenter une solution. C'est ce qu'affirment des chercheurs de l'institut de Wake Forest (Etats-Unis) dans une étude publiée récemment dans la revue scientifique Nature Communications.

### Cancer du sein : l'acupuncture réduit les effets secondaires de l'hormonothérapie

Selon une nouvelle étude américaine, certains effets secondaires liés aux traitements du cancer du sein, comme les douleurs articulaires, peuvent être soulagés par des séances régulières d'acupuncture. À la clé également, une meilleure observance des traitements. Ces travaux viennent d'être présentés aux États-Unis dans le cadre du "San Antonio breast cancer Symposium" au Texas.

Rassemblées par L.R.A.